



PROCÈS-VERBAL DE L'ASSEMBLÉE ORDINAIRE DES DÉLÉGUÉS DU 5 JUIN 2022

Présents:

BE	Herbert Jost, Sandra Frey, Eliane Schmid, Philippe Moser
SO/GR	Rino Zumerle
ML/AG	Sebastian Mückel, Daniel Goldbach
NWS	Sandra Lucco, Jean-Claude Mäder, Ella Dürler, Felix Dürler, Cécile Weibel
OS	Gino-Enrico Kaufmann
RO	Thierry Dewier TI Giovanni Ruggia, Giovanni Barella
VS	Melanie Hartmann
WI	Thomas Oetjen
ZS	Elena Kaiser
ZH	Margrit Diethelm, Liv Kriesi, Christoph Linherr, Felix Roth, Thomas Schenker, Sonja Stocker
CC	Andreas Kyriacou, Valentin Abgottsporn, Ruth Thomas, Sandra Hiltmann, Lisa Arnold (nouveau membre)
Bureau	Franziska Lenhard, Simone Abt

Procès-Verbal: Simone Abt

1. BIENVENUE, REMARQUES

Andreas Kyriacou souhaite la bienvenue aux personnes présentes. Mot de bienvenue de Kurt Regotz, Constituant valaisan, qui donne un aperçu des débats politiques actuels dans le processus de révision de la Constitution du Canton du Valais.

2. VÉRIFICATION DES MANDATS

Andreas Kyriacou explique brièvement la répartition des mandats (une personne par 50 membres à l'assemblée des délégués).

3. APPROBATION DE L'ORDRE DU JOUR

.//. L'ordre du jour est approuvé à l'unanimité.

4. ÉLECTION DES SCRUTATEURS

Christoph Linherr et Melanie Hartmann se mettent à disposition.
.//. L'élection a lieu à l'unanimité.

5. PROCÈS-VERBAL DE L'AD 2021

Giovanni Ruggia conteste le fait que son nom ait été mal orthographié. Sous réserve de correction d'orthographe, le procès-verbal est approuvé.
.//. Procès-verbal approuvé à l'unanimité.

6. RAPPORT ANNUEL 2021

Andreas Kyriacou présente le rapport annuel 2021.

Les points forts ont été, entre autres, les campagnes politiques "Bien sûr que je me fais vacciner", "Mariage pour tous" et "Vacciner au lieu de gronder", qui ont suscité une grande attention de la part des médias.

L'ASLP a bénéficié de 2625 heures de **travail bénévole**, dont 570 ont été fournies par les membres du CC, 1141 par les sections et 914 par les 3 commissions de rédaction.

Les membres ont pu bénéficier de 27 heures de **conseil juridique** payées par l'ASLP sur le fonds d'aide juridique.

Le débat sur un potentiel **changement de nom de l'ASLP** issu de l'AD 2021 n'est pas encore clos et continuera d'occuper l'ASLP.

Ruth Thomas, jusqu'à présent responsable du département des rituels, explique aux délégués la fonction d'**accompagnement des rituels** ainsi que les **entretiens humanistes** et transmet son département à Sandra Hiltmann avec effet immédiat.

L'ASLP devrait être en mesure de proposer des rituels en Suisse romande et au Tessin à l'avenir.

Le Comité central demande aux sections un premier feed-back sur les besoins réels d'un exemplaire imprimé du **rappor t annuel**. Un sondage sur les besoins concrets des comités est esquissé.

.//. Le rapport annuel est approuvé à l'unanimité.

7. COMPTES ANNUELS 2021

Franziska Lenhard présente les comptes annuels, qui présentent une **perte de CHF 143'676**.

Bilan :

Les comptes bancaires ont été apurés, les débiteurs ouverts ont été traités. Le produit de la vente de la maison a été placé auprès de la banque Cler.

Les provisions ont été presque entièrement dissoutes. L'impôt sur les gains immobiliers a été payé sur cette somme, le reste a été versé au fonds Anne-Marie Rey.

Avec la transformation de la section de Zurich en groupe régional, l'ASLP a reçu d'une part près de CHF 25'000 provenant de la liquidation, d'autre part l'ancien prêt de CHF 70'000 pour la Maison de la Libre Pensée a été redistribué. Deux anciens legs ont été versés dans le Fonds Rituels ainsi que dans le Fonds Baumann Zurich pour l'assistance humaniste, nouvellement créé. Le reste de la fortune a été attribué au fonds général des groupes régionaux, au fonds du groupe régional de Zurich et au fonds Anne-Marie Rey.

Compte de résultat :

Les charges les plus importantes ont été comptabilisées en 2021 dans les dépenses de publicité et de marketing. La campagne "Bien sûr que je me fais vacciner" a coûté CHF 18'000, la campagne "Mariage pour tous" CHF 71'000 et la campagne "Vacciner au lieu de

gronder" CHF 121'000. En revanche, les recettes de dons se sont élevées à CHF 107'000 pour la campagne "Vacciner au lieu de gronder", tandis que les deux autres campagnes n'ont presque pas généré de dons. Quant aux charges de personnel, 90% des dépenses concernent le secrétariat, 10% le comité central.

Particularités :

Suisse centrale : La section Suisse centrale a été dissoute en 2020. Par la suite, les cotisations centrales n'ont pas été payées. Il ne reste rien non plus des moyens de la section Suisse centrale. Ceci représente une perte pour l'ASLP. Des clarifications juridiques ont été engagées en conséquence. Les montants dûs ont toutefois été sortis du bilan. Si de l'argent revenait à l'ASLP suite à ces clarifications, ces moyens devraient être comptabilisés comme produits extraordinaire.

8. RAPPORT DE RÉVISION 2021, OCTROI DE LA DÉCHARGE

.//. Approbation des comptes annuels et proposition d'octroi de la décharge acceptées à l'unanimité.

9. ÉLECTION DU COMITÉ CENTRAL

Démission de Ruth Thomas, hommage rendu par Sandra Hiltmann, qui reprendra le département Rituels.

Élection d'Andreas Kyriacou (président) et de Valentin Abgottspönn (vice-président) pour un nouveau mandat de trois ans.

L'élection de la présidence se fait à l'unanimité. Andreas Kyriacou annonce qu'il s'agit de son dernier mandat. Les groupes régionaux et les sections sont expressément priés de chercher un successeur adéquat afin que la transition se fasse dans les meilleures conditions. Dans le cas idéal, nous recherchons aussi des personnes plus jeunes ayant l'envie de créer, des idées et un sens de responsabilité.

Élection de Lisa Arnold en tant que membre (assesseure) du comité central. Elle se présente. L'élection se fait à l'unanimité par acclamation.

Élection de Philippe Moser comme réviseur. Il se présente en quelques mots et est élu à l'unanimité par acclamation.

10. PROPOSITIONS DES SECTIONS

Aucune proposition.

11. ASSEMBLÉE DES DÉLÉGUÉS 2023 : Berne

Eliane Schmid du comité de la section Berne/Fribourg propose d'organiser l'AD 2023 à Berne. La section fêtera son centenaire en janvier et fusionnera probablement avec la section Soleure/Granges le 1er janvier 2023.

12. VARIA

- Hommage à Jean Kaech 27.4.1926 - 25.4.2022

- Question du nom de l'ASLP : les résultats de l'AD 2021 sont disponibles, la question du nom est à l'ordre du jour du Comité central qui va continuer à s'en occuper. La situation de départ est très exigeante en raison des différentes appréciations des régions linguistiques. Jusqu'à présent, aucune proposition de nom n'a été bien acceptée.
- Règlement de placement : le règlement de placement de l'ASLP doit être révisé. Actuellement dans la responsabilité d'Andreas Kyriacou, un soutien compétent est le bienvenu.
- Camp Quest 2022 aura lieu dans la semaine du 24 au 30 juillet 2022. Cette année, les enfants et les jeunes réfugiés d'Ukraine sont également les bienvenus.
- Le Prix de la Libre Pensée 2021 sera décerné le samedi 29 octobre à 16h30 au Theater Fauteuil à Bâle à Mai Thi Nguyen-Kim et Martin Moder pour leurs reportages sur le covid. Andreas Kyriacou s'est entretenu avec eux.
- Procès Valentin Abgottsporn : plainte pendante auprès du Conseil de la presse suite à l'affirmation médiatique selon laquelle Valentin Abgottsporn aurait qualifié les opposants à l'abattage rituel d'antisémites en général. Valentin Abgottsporn ne fait pas de demande de soutien auprès de l'ASLP. Entre-temps, Erwin Kessler est décédé. Le procès est important pour l'ASLP, d'une part parce que Valentin Abgottsporn est un représentant de l'association, d'autre part parce qu'il n'est pas encore clair si et dans quelle mesure ce procès pourrait avoir des répercussions sur l'ASLP. Valentin Abgottsporn remercie pour la solidarité et le soutien financier privé.
- Croix de sommet, Canton de Fribourg : nous avons déposé une opposition contre la construction d'une croix de sommet sur le Vudalla en Gruyère. Ceci entre autres parce que l'office du tourisme était le donneur d'ordre.
- Construction de la caserne du Vatican : l'ASLP a lancé un référendum contre les CHF 400'000 d'argent des contribuables accordés par le Grand Conseil. Le comité référendaire, largement soutenu, a remis 7477 signatures à la représentante du canton le 30 mars. Il aurait fallu 3000 signatures. Les signatures ont été récoltées en seulement 30 jours. La date de la votation est fixée au 25 septembre 2022.
- La section Mittelland devient à partir d'aujourd'hui (5 juin 2022) le groupe régional d'Argovie, Sebastian Münkel reprend la coordination régionale de Daniel Goldberg.

Pour le procès-verbal: SA, 23.06.2022